

Première journée :

Le 08/07/2014

9 heures

à

10 heures

1- Observations de M. Thierry PIOTIN (Thierry.piotin Corsega.Fr)

Je suis pêcheur sous marin et je vais vous faire part de mes remarques et demandes :

① Le bassin de gardanne est le plus riche de la Région en terme de biodiversité. Beaucoup de poissons et de coraux magnifiques. C'est du fait que le bassin est très bien oxygéné par l'apport d'eau de mer avec les vagues qui rentrent dans le bassin à chaque marée.

Remarque : il est important de garder cet apport d'eau salin化 pour garantir le bon développement des coraux.

Question : Comment allez-vous procéder pour garantir cet apport volumineux d'eau de mer à chaque marée ?

② Concernant le travaux, il est important de garantir la survie des coraux pendant l'enclavement de la digue et pendant que vous allez creuser le bassin de vague.

Question : • Peut-être pourrez-vous garantir que le corail ne se retrouve pas échoué pendant les travaux ?

• Qui sera responsable pendant le travail de suivi écologique pour vérifier que le corail est préservé ?
 • le public aura-t-il accès aux résultats du suivi de l'impact sur les coraux pendant les travaux ?

Remarque : s'il est possible j'aimerais pouvoir participer au suivi écologique des travaux avec cette responsabilité pour montrer que tel est respecté au niveau de la protection des coraux.

③ Pendant les travaux concernant le bassin de baignade, il va falloir creuser le sol avec des engins. Il est important de veiller à ce que le sol soit soutenu par les travaux

ne viennent pas recouvrir les coraux existants.

Remarque: il faut demander au maître d'œuvre des
travaux de trouver le meilleur moyen pour ne pas
enlever les coraux existants sinon il risque de
mourir échoué.

② Je suis plongeur sous marin et plusieurs de mes amis sont
photographes sous marin. Nous voulons faire des
photos dans ce bassin.

Question: Serait-il possible d'avoir un accès depuis la
digue où nous pourrions nous mettre à l'eau avec
un bloc de plongée pour aller sur les pentes extérieures?

Remarque: Cet accès aux pentes extérieures aux plongeurs serait
un "plus" très apprécié à ce projet. Ceci
méliorait en valeur le projet.

Remarque: Au niveau touristique ceci serait un "plus" pour
mettre en valeur le travail réalisé par la
municipalité de petit île.

④ Sensibilisation du public au respect de la faune du bassin

Remarque: il serait intéressant de mettre en valeur la richesse
écologique du bassin via de grands panneaux
de long de la plage.

Ceci permettrait également de faire une
sensibilisation du public à la protection de la
faune et des coraux.

Question: Qu'est-il prévu au niveau de la sensibilisation
du public pour la préservation de la faune du bassin?

⑤ Durant le cyclone en janvier dernier un important apport d'eau douce brackish venant la rive droite est venu échouer les coraux.

Résumé: il serait bien de canaliser cette rivière pour éviter cette arrivée d'eau douce brackish en cas d'intempérie.

Question: Quel sera le moyen pour canaliser la rivière et protéger le bassin en cas d'intempérie?

Très bon projet, qui desservirait aussi bien "l'existant" de l'ancien bassin, qui, depuis les années 1980 a subi de nombreux dommages; tant à l'air d'avoir été peint pour une meilleure résistance aux fortes houles et aux cyclones, ainsi que pour la préservation des coraux et des diverses espèces de poissons.

Fini à la performance.

H. RAGU Dupuy

Ajouté par lui, les différentes études du projet de l'aménagement du Bassin de grande Anse. Celui-ci me paraît très bien et cohérent avec l'impact environnemental du plus pour la sécurité maritime du Sud Samoëze

Une DEBON de l'agent fait les thauts.

11.07.2024

À la lecture des documents présentés, il est plaisant de voir que les échanges avec la population ont été pris en compte, notamment pour le poste de brous. La zone vers le cap de Grand Anse du Ratin est préservée; c'est intéressant.

La zone de baignade est aménagée et c'est très

5

saine. Enfin à pistavauj, nous pourrons de nouveau y vaguer.

Très bon projet pour le Sud de l'île et la Réunion en général -

12/07/2024 ROSOLEN GAEL (Petite île centre)

Très bon projet, à faire obligatoirement. On prouve les réunionnais de l'eau à la mer. Il faut ça pour nous et nos enfants. Prévoir un réaménagement du parking de Grand-Anse aussi. Cordialement 

Première partie du 16 juillet

16/07/2024 Je suis très inquiète sur ce que va se passer de ce projet qui aura un très fort impact sur la biodiversité du bassin de grande anse.

① En 2019 le gouvernement a décidé de protéger le corail à 100% sur l'ensemble du territoire.

→ Or, si des engins de travaux creusent le bassin de baignade à l'endroit prévu, il y aura un fort impact sur les coraux : ponce.

→ Si les engins utilisés pour l'enrochement de la digue déplacent des roches il y aura forcément un impact sur les coraux qui bordent la digue instantané.

→ Si l'on creuse au milieu du bassin il y aura forcément un recouvrement des coraux du bassin même partiel ce qui occasionnera la mort des coraux.

② Le creusement du bassin de baignade sur 1,50m aura un fort impact sur la biodiversité, espèces

dans le sable, sous les roches, sur le substrat,
dans les coraux (refuge pour les juvéniles).

(3) La déstabilisation de la rive, sous le bassin
occasionnera de la même façon la destruction
des coraux et d'autres espèces; sur la pente naturelle.

(4) L'enrochement de la digue ainsi que la
création d'îlots aura aussi de fait un impact
négatif sur la biodiversité : coraux, poissons,
invertébrés etc.

(5) L'évacuation de l'eau, l'entrée de l'eau de
mer donc l'oxygénation des coraux est
indispensable pour la biodiversité et la survie
santé du corail. Donc si l'enrochement est
trop important en hauteur et que l'évacuation
de l'eau est trop faible le bassin ne sera plus
oxygéné.

(6) L'aménagement de la plage et la destruction
du murier existant sera aussi destructeur et
occasionnera à terme l'ensablement du bassin.

Conclusion.

La richesse du bassin et la biodiversité de ce
bassin est exceptionnelle. Il serait fort dommage
d'abîmer ce que nous avons de plus précieux.
C'est à dire une biodiversité exceptionnelle sur le
littoral réunionnais. Annick Murgier. (je suis
photographe sous marin et photographe) amurgier@orange.fr

Fin 1ère permanence

UTILE pour tous les Réunionnais. Petite île doit avoir son bassin
de baignade afin d'accueillir cette population en toute sécurité
tout en respectant les règles écologiques Yannick A bientôt dans
le nouveau bassin non chloré.

7

Je suis contre le projet d'extension du bassin de baignade de Grande-Anse. Cela fragiliserait l'écosystème déjà présent. Avis défavorable concernant la création d'un poste MNS. Gardons notre Domaine Public Maritime intact dans son milieu naturel.

Mathieu GENCE

Avis très défavorable quant à l'extension du bassin.

- Côte sud : - Dévastation de la faune et de la flore existantes dans le bassin.

- Dévastation du littoral. Bétonnisation.

- Côte nord : Le site de Grand-Anse est déjà surexploité, avec des personnes qui ne respectent pas les emplacements P.I.R., qui n'y aident ainsi que sur des endroits normalement passés par des agents roches.

- L'interdiction de camper n'est pas respectée surtout le week-end et pendant les vacances scolaires.

- De nombreux endroits sont déjà sans pelouse de sorte est beaucoup trop fréquenté, et aménagé au pire pour contenir les choses.

Avis très défavorable.

Freg.

Je suis contre cette extension du bassin, pour la protection du littoral. Pas être sûr de la compétence du maître d'œuvre, on le voit tous les jours sur le BTP, les matfogars. Mais je souhaite malgré tout un service M.S.N. Ainsi le site pour la protection des baigneurs et éventuellement la baignade, pour nos enfants scolarisés.

Alain

Avis favorable quant à ce projet d'extension du bassin de baignade à Grande Anse. Le site est l'un des plus exceptionnel de l'île et l'accès à la mer le rendrait encore plus attrayant.

Dans le respect de la nature et de la biodiversité.

Reveilloux site par nos enfants

DAVIAUD Made

Le 26/III/2024

Avis favorable du moment que il y aura un suivi des travaux sur l'impact environnemental des coraux. Il faudrait mettre en place (à mon avis) des personnes qui surveilleront les problèmes liés aux coraux durant les travaux pour les assurer.

Il servirait temps que ce projet puisse voir le jour, depuis le temps qu'on en parle.

Tres bonne idée de mettre une pose d'appréhension de l'opération (nos collègues quand ils étaient au lycée ne savaient pas nager).

De toute façon, nous petits îlots attendons avec IMPATIENCE la réalisation de ce projet qui respecte l'environnement.

FONTAINE J. Ak.

Péruvianne des 26/03/2024

Avis favorable. Bon projet. On va pouvoir se baigner sans faire des km. Juste à penser au parking.

Djane